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errors we can note its implementation on the basis of certain key elements, which greatly reduced the chances of 
achieving target results by narrowing the range of applied resources. Studying the indicators of three of Russian regions 
there is an obvious trend, under which the underdeveloped system integrator can inhibit innovation development, 
despite of high levels of scientific, educational and industrial potential.
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Настоящая статья развивает идею необходимости развития организационных структур в результате ин-
новационной активной деятельности, учитываемую при стратегическом планировании организаций, включен-
ных в высокотехнологические комплексы. При этом производство высокотехнологичной конкурентоспособ-
ной продукции и инновационная деятельность позиционируются как органически взаимосвязанные составные 
элементы единого стратегически планируемого процесса, изменяющего организационную структуру предпри-
ятия. Особое внимание уделяется структурной специфики высокотехнологичного комплекса. Процесс совер-
шенствования организационной структуры как инновационный фактор стратегического планирования рассма-
тривается на примере ОАО «Концерн “Созвездие”». В статье обосновывается необходимость в целях развития 
инновационной деятельности введения нового структурного подразделения – «Департамента по координации 
научных изобретений и их внедрений». Цель создания нового подразделения – выполнение государственных 
заказов в области обороны и безопасности государства, а также частного бизнеса и четкий контроль над носи-
телями затрат,  преследуя принцип снижения риска потерь от необоснованных решений.
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This article develops the idea of the need to develop organizational structures as a result of innovative active 
ventures accounted for strategic planning of organizations included in the high-tech facilities. The production of 
competitive products and high-tech innovation is marketed as organically interconnected constituent elements of a 
single strategically planned process that changes the organizational structure of the enterprise. Of particular attention 
is paid to the structural specificity of high-tech facility. The process of organizational development as an innovative 
factor of strategic planning is seen as an example of JSC «Concern “Sozvezdie”». The article proves the necessity for 
development of innovative activity the introduction of a new structural subdivision - Department for coordination of 
scientific inventions and their implementations». The purpose of creating a new unit – the execution of state orders in 
the field of defense and security of the state, private businesses and strict control over the bearers of costs, since, in 
pursuit of the principle of reducing the risk of losses from unjustified decisions.
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В данной научной статье, в связи с тем, что в настоящее время предприятия лесной отрасли республики стол-
кнулись с проблемой, связанной с нехваткой финансовых средств для раскрытия их потенциальных возможностей, 
было проведено исследование, в котором принимало участие 100 предприятий лесной отрасли. Цель исследования 
заключалась в определении их инвестиционной привлекательности, выявлении факторов, стимулирующих и сдер-
живающих ее, поиске механизмов ее повышения в системе взаимоотношений бизнеса и власти. На основе данных, 


